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La	  maladie	  que	  la	  religion	  ne	  peut	  pas	  guérir	  
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Parfois,	  nous	  lisons	  des	  choses	  dans	  la	  Bible	  qui	  nous	  semblent	  venir	  d’une	  autre	  planète,	  et	  
nous	   sommes	   tentés	   de	   penser	   que	   ces	   choses	   n’ont	   rien	   à	   nous	   apprendre.	   Le	   passage	  
d'aujourd'hui	  peut	  faire	  partie	  de	  cette	  catégorie	  là.	  Mais	  c’est	  autant	  la	  parole	  de	  Dieu	  pour	  
nous	  aujourd'hui	  qu’elle	  l’était	  il	  y	  a	  2500	  ans.	  
	  
La	  maladie	  que	  la	  religion	  ne	  peut	  pas	  guérir	  	  
Aggée	   commence	   son	   dernier	  message	   en	   parlant	   de	   la	   contamination	   religieuse.	   Par	   sa	  
première	  question,	  il	  nous	  montre	  qu’on	  ne	  peut	  pas	  “contracter”	  la	  sainteté.	  Le	  simple	  fait	  
de	   faire	   le	  bien	   (comme	  construire	   le	   temple)	  ne	  nous	   rend	  pas	   juste	  pour	  autant.	   Ils	  ne	  
nous	  rend	  pas	  acceptables	  aux	  yeux	  de	  Dieu.	  
	  
D’autre	   part,	   la	   deuxième	   question	   de	   Aggée	   montre	   que	   l'impureté	   (la	   contraire	   de	   la	  
sainteté)	   est	   contagieuse!	   Et	   cette	   impureté	   nous	   sépare	   de	   Dieu,	   et	   la	   religion	   ne	   peut	  
régler	  le	  problème,	  car	  elle	  ne	  traite	  pas	  la	  racine	  du	  problème.	  
	  
Le	  cœur	  du	  problème	  
Pour	   que	   les	   gens	   se	   rendent	   compte	   de	   leur	   vrai	   problème,	   Dieu	   les	   fait	   regarder	   leur	  
situation	  économique.	  Il	  fait	  cela	  parce	  qu'il	  n'y	  a	  rien	  de	  tel	  que	  la	  fracture	  sacré-‐laïque,	  et	  
on	  ne	  peut	  pas	  compartimenter	  sa	  vie.	  Lorsque	  vous	  évincez	  Dieu,	  toute	  la	  vie	  commence	  à	  
s’effilocher.	  
	  
Le	  cœur	  de	  leur	  problème	  était	  leur	  cœur:	  le	  refus	  de	  mettre	  Dieu	  au	  centre	  de	  tout.	  Dieu	  a	  
envoyé	  des	  difficultés	   économiques	  pour	   les	   faire	   retourner	   à	   lui:	   c’est	   uniquement	   avec	  
Dieu	  que	  la	  vie	  s’épanouit	  vraiment.	  Donc,	  ce	  n’est	  une	  question	  de	  temple	  reconstruit	  ou	  
d’une	  plus	  forte	  dose	  de	  religion	  chaque	  semaine;	  il	  s’agit	  d’avoir	  un	  coeur	  renouvelé.	  
	  
Nous	   sommes	   incapables	   de	   renouveler	   notre	   propre	   coeur,	   nous	   avons	   besoin	   d'une	  
puissance	  extérieure	  pour	  nous	  changer.	  	  
	  
Celui	  qui	  transforme	  	  
A	  la	  fin	  du	  livre,	  Aggée	  parle	  directement	  à	  Zorobabel.	  Dieu	  va	  ébranler	  la	  terre	  et	  apporter	  
la	   liberté	  à	  son	  peuple	  comme	  il	   l’a	   fait	   lors	  de	   l'Exode.	  Comment?	  C’est	   là	  que	  Zorobabel	  
entre	  en	   jeu.	  Zorobabel	  devait	  être	  celui	  que	  Dieu	  avait	  choisi,	   son	  “sceau	  qu’on	  porte	  au	  
doigt”.	  
	  
Mais	   Zorobabel	   n’est	   pas	   devenu	   une	   figure	   majeure	   de	   l'histoire.	   A-‐t-‐il	   échoué?	   Non.	  
Quand	  Dieu	  l'appelle	  son	  “seau”,	  Dieu	  renouvelle	  sa	  promesse	  	  à	  la	  maison	  de	  David.	  Mais	  
Zorobabel	  n’était	  pas	  la	  promesse:	  il	  était	  juste	  le	  prochain	  dans	  la	  lignée	  jusqu'au	  Messie.	  
Zorobabel	  a	  été	   l'un	  des	  ancêtres	  de	   Jésus-‐	  c’est	   lui,	   Jésus,	  qui	  établira	  véritablement	  son	  
royaume	  inébranlable.	  Et	  Jésus	  est	  le	  véritable	  sceau	  de	  Dieu,	  celui	  qui	  est	  vraiment	  l’image	  
de	  Dieu.	   C’est	   lui	   qui	   a	   touché	   les	   impurs	   et	   les	   a	   purifiés,	   c’est	   lui	   qui	   avait	   un	   toucher	  
transformateur.	  C’est	  lui	  qui	  est	  devenu	  malédiction	  afin	  que	  nous	  puissions	  être	  bénis,	  qui	  
est	  devenu	  péché,	  afin	  que	  nous	  devenions	  justice	  de	  Dieu.	  
	  
Et	   lorsque	  nous	   permettrons	   à	   ce	   qu'il	   a	   fait	   pour	   nous	   de	   transformer	   nos	   cœurs,	   nous	  
voudrons	   qu’il	   soit	   au	   centre	   de	   nos	   vies.	   Nous	   allons	   nous	   donner	   pour	   ce	   qui	   compte	  
véritablement	  dans	  la	  vie,	  l'extension	  du	  royaume	  inébranlable	  de	  Dieu,	  parce	  que	  Jésus	  se	  
est	  donné	  pour	  nous.	  


